

Fecha: 13-01-2026
 Medio: El Pinguino
 Supl.: El Pinguino
 Tipo: Noticia general
 Título: CORE aprueba \$4.910 millones para sistema de control biométrico

Pág. : 7
 Cm2: 355,5
 VPE: \$ 425.938

Tiraje: 5.200
 Lectoría: 15.600
 Favorabilidad: No Definida

Entre duras críticas por "prioridades sociales"

CORE aprueba \$4.910 millones para sistema de control biométrico

● Pese al rechazo de la oposición, que comparó la inversión con el costo de 50 viviendas sociales, Magallanes financiará tecnología avanzada para el control migratorio y criminal.

Fernando Cumare
 fcumare@elpinguino.com

EP PÁGINA WEB

En una sesión marcada por la controversia sobre la autonomía financiera y el rol del nivel central, el Consejo Regional de Magallanes aprobó ayer el financiamiento de \$4.910.312.000 para la adquisición del sistema biométrico ABIS.

La votación, que terminó con 9 votos a favor y 6 en contra, expuso la fractura del cuerpo colegiado ante las prioridades del presupuesto regional.

Seguridad vs. necesidades básicas

Los detractores del proyecto cuestionaron que recursos locales se destinan a tareas de seguridad nacional.

El consejero Robert Weissohn fue tajante en su intervención: "Destinar 5.000 millones a este proyecto implica no disponer de estos recursos para resolver problemas mucho más urgentes y permanentes para nuestra región, como por ejemplo los sistemas de alcantarillado".

Asimismo, se lamentó que en comunas apartadas persistan deudas en infraestructura, priorizando tecnología sobre derechos básicos.

Dudas sobre eficiencia y costos

En tanto, la consejera Roxana Gallardo puso el foco en la falta de coordinación con el Gobierno central y el ahorro que se habría logrado con una compra unificada:

"Comprar aparatos para todo Chile va a ser mucho más barato que comprarlos para esta región... si esperamos 2 meses



Destinar 5.000 millones a este proyecto implica no disponer de estos recursos para resolver problemas mucho más urgentes y permanentes para nuestra región".

Robert Weissohn, consejero regional.

y se trabaja a nivel nacional podría nosotros ahorrarnos 5.000 millones".

Además, se alertó sobre el mantenimiento anual de \$730 millones, calificado por la oposición como un



La iniciativa de la PDI fue aprobada con 9 votos a favor. El sistema operará en las seis fronteras terrestres y zonas marítimas para frenar el narcotráfico.

"pago perpetuo" a proveedores externos.

Liderazgo en control migratorio

Desde la vereda del oficialismo y la PDI, se defendió la inversión como una res-

puesta necesaria al alza de la criminalidad.

El sistema permitirá identificaciones en menos de 90 segundos, operando en aeropuertos, pasos fronterizos

y zonas marítimas con equipos móviles.

Según la PDI, el proyecto no afectará el despliegue policial, ya que será operado por personal administrativo, garantizando que Magallanes se mantenga como una región pionera en seguridad fronteriza.